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奉化区人大常委会任命名单
（2018年9月7日区一届人大常委会第十四次会议通过）

任命：
顾耀波为区人大常委会办公室副主任。

奉化区人大常委会决定任命名单
（2018年9月7日区一届人大常委会第十四次会议通过）

决定任命：
张义波为区综合行政执法局（城市管理局）局长。

宁波市奉化区第一届人民代表

大会常务委员会第十四次会议听取

和审查了区财政局受区人民政府委

托所作的《关于 2018年宁波市奉化

区政府债务限额和地方政府债券预

算调整方案的报告》。会议决定批

准 2018年奉化区政府债务限额为

106亿元（一般债务限额61亿元、专

项债务限额 45亿元），比 2017年新

增政府债务限额 11亿元。会议同

意区人民政府提出的新增政府债券

（置换债券和新增土地储备专项债

券）分配方案和新增项目预算调整

方案，决定批准区级预算调整方

案。区政府要严格执行债务限额，

依法依规加强债务管理，严控债务

风险。

宁波市奉化区人大常委会
2018年9月7日

关于批准2018年宁波市奉化区政府债务限额
和地方政府债券预算调整方案的决议
（2018年9月7日区一届人大常委会第十四次会议通过）

记者 俞加北
本报讯 昨天中午，宁波城

市职业技术学院与区政府签署

《宁波城市职业技术学院（奉化校

区）建设项目合作协议》。区委书

记高浩孟和宁波城市职业技术学

院党委书记周国明到场见证，区

委副书记、区长张文斌与宁波城

市职业技术学院院长史习明签署

协议，副区长陈彩凤、宁波城市职

业技术学院党委委员朱海岳等出席

签约仪式。

根据协议，宁波城市职业技术

学院溪口校区迁至萧王庙街道奉化

城西文化教育园区，具体地址为萧

王庙街道四明路以南、诺德安达国

际学校以西、玉兰花园房产以东地

块及区块南面林地，总占地约 420
亩。迁建后更名为奉化校区，总建

筑面积约 9万平方米，总投资约 6.5

亿，将按3000人规模设计投建。

奉化校区建设将分为两期建

设，其中一期建设主要用于景观生

态学院办学，建筑面积约 5.35万平

方米，计划于 2020 年底前投入使

用；二期建设主要用于旅游学院办

学，建筑面积约3.65万平方米，计划

于2023年底前投入使用。

宁波城市职业技术学院昨与区政府签约
溪口校区将迁至奉化城西文教园区

许犇
近日，笔者由于内急，走进

了一家门口贴有“蓝色OK”标志

的店铺解手，感觉挺温馨。听店

家介绍，自今年5月底挂牌“社会

公厕”以来，几乎每天都有不少

人进门解决需求，其中还有人发

朋友圈为这种有效整合社会资源

的做法点赞。

厕所是衡量文明的重要标志，

它直接关系到广大人民群众的健

康和工作生活环境，关系到国民素

质提升、社会文明进步。“社会公

厕”就是区综合行政执法局为弥补

和解决城区局部公厕数量不足、分

布不合理等问题，于今年 5 月推出

的一项民生举措。如今，已有20家

沿街商铺免费对外开放了自家卫

生间。笔者了解到，3个多月来，不

少市民都对此拍手称赞。

事实上，一个举措好不好的评

价标准，不是看投入多少、阵仗多

大 、形式多新，而是群众欢不欢

迎。就如“社会公厕”，往小了说，

因为是商家免费对外开放，虽然几

乎没有什么投入，但却可在一定程

度上有效解决市民出行的如厕问

题；往大了说，它契合“创新、协调、

绿色、开放、共享”五大发展理念，促

进了城市整体形象的提升。

当然，这种大处着眼、小处着手

的事例不止一个。比如，为助推“最

多跑一次”改革，区审管办就将审批

事项中35项群众难懂的专有名词转

换成俗语，并制作成告示牌，摆放于

行政服务中心大厅的醒目位置，方

便群众办事。这种举措，在给群众

带来实惠的同时，也折射出政府扎

实的工作作风和创新的工作方式。

笔者了解到，这些受到群众欢

迎的小举措，都有一个共同点：它不

是坐在办公室，拍脑瓜子作出的决

定，而是相关部门工作人员在实际

工作中，俯下身子，调研群众需求，

根据群众心声而把脉出的举措。这

也证明了，只要是脚沾泥土，从群众

中来的决定举措，就一定会受到群

众欢迎。

小服务关乎大民生。这方面我

们已经开了好头，希望有关部门能

继续推出一系列反映民生、贴近百

姓、紧接地气、实实在在的惠民举

措，切实解决群众在生产生活中的

各方面问题。唯有此，群众才能拥

有更多获得感和幸福感。

小服务关乎大民生

记者 柳家欢
通讯员 应伟健
本报讯 昨天下午，全区道

路交通事故预防工作联席会议召

开，副区长、区公安分局局长马亚

伟出席会议并讲话。

今年1至8月，我区未发生一

起较大以上事故。发生起数、死

亡人数、受伤人数、直接财产损失四

项 指 数 同 比 分 别 下 降 9.4% 、

22.84%、6.04%和13.79%。

马亚伟指出，道路交通安全事

关人民群众生命财产安全，事关安

全生产稳定大局，事关平安创建“夺

鼎”行动。要提高政治站位，切实增

强做好预防道路交通事故工作的紧

迫感和责任感；要坚持问题导向，深

刻认识当前道路交通安全领域存在

的问题短板；要坚持真抓实干，扎实

打好道路交通事故防控攻坚战；要

强化协同共治，不断增强交通安全

齐抓共管合力。全力以赴治隐患，

千方百计保平安，努力为夺取平安

金鼎和建设现代化健康美丽新城区

作出更大贡献。

会议解读了《2018年全区道路

交通事故防控工作实施方案》，与会

人员观看道路交通事故预防宣传

片。溪口镇、江口街道、萧王庙街道

相关负责人作交通事故预防工作经

验交流。

全区道路交通事故预防工作联席会议召开

记者 沈珞 景小芳
本报讯 昨天，区一届人大常

委会举行第十四次会议。会议由区

人大常委会主任周涛主持，副主任

何剑波、陈鹏忠、葛素梅、王汉存、蒋

国宝、唐武军出席会议。区委常委、

副区长王兰平，区监委、区人民法

院、区人民检察院及相关部门负责

人等列席会议。

会议听取并审议了关于 2018
年上半年区国民经济和社会发展计

划执行情况的报告，2018年上半年

区预算执行情况的报告；听取并审

议了关于 2018年我区政府债务限

额和地方政府债券预算调整方案的

报告，批准了 2018年宁波市奉化区

政府债务限额和地方政府债券预算

调整方案；听取并审议了关于我区

构建“三位一体”农民合作经济组织

体系工作情况的报告；听取并审议

了区人民法院关于刑事审判工作情

况的报告；听取了宁波市人大代表

张水清、单谟君述职报告。

会议还通过了有关代表辞职和

人事任免事项。相关人员进行了宪

法宣誓。

区一届人大常委会
举行第十四次会议

今年夏天，仁湖公园的法治

广场上总能看到这样一群人，她

们穿着统一的白色马甲背心，蹲

坐在几张爬爬垫拼起来的场地

上，手里拿着一本彩色的绘本，声

情并茂地向围观的小朋友和家长

们朗读着绘本上的故事。她们是

兰馨亲子阅读营的志愿者们，龚

国应就是她们中的一员。

从绘本门外汉到主讲人

龚国应是个土生土长的重庆

妹子，十几年前和丈夫一起来到

宁波工作，目前已在奉化定居 4
年。从儿子读幼儿园开始，龚国

应就有意培养孩子的阅读习惯，

每周末母子俩都会前往当时离家

不远的宁波大学园区图书馆，即

使后来他们一家迁居奉化，这个

习惯也没有断过。2015年下半

年，龚国应通过宁波大学园区图

书馆的微信公众号得知，他们将

举办一次小星星亲子阅读培训，同

时招募亲子阅读公益志愿者，龚国

应第一时间报了名。

培训课程分为幼儿阶段和小学

阶段两组，每组培训 5个课时，课堂

上讲师不仅介绍了绘本的发展过

程，也纠正了不少家长对于绘本的

误区。“很多人都认为绘本是低幼龄

儿童看的书籍，这是误解。”龚国应

解释道，其实不同年龄段阅读绘本

会有不同层面的感悟，一些经典的、

涵盖生命教育的绘本，适合家长及

孩子一起阅读。而在培训课堂上，

龚国应也遇到了很多志同道合的朋

友，这些人也和她一样加入到绘本

主讲人的队伍中。

绘本阅读送给第二故乡

作为主讲人，龚国应只要一有

空就会到宁波参加一周一次的故事

会，如此奔波龚国应却甘之如饴。

去年，区妇联牵头成立兰馨亲子阅

读营，希望在奉化地区开展亲子绘

本阅读活动，龚国应积极加入。在

锦屏街道塘下村的文化礼堂，龚国

应为孩子们带去了《鳄鱼爱上长颈

鹿》、《企鹅爸爸爱上网》两个绘本故

事，当她穿着长颈鹿道具服一出场，

就一下子吸引了孩子们的目光，这

也成为她的“首秀”。之后，龚国应

还和其他志愿者将绘本阅读带到奉

城各个社区、公园、学校。

今年暑假，兰馨亲子阅读营在

锦山公园和仁湖公园设点。活动时

间定在晚上 6时半，“我们需要提前

半小时布置现场，所以一下班就要

收拾好东西赶过去。”龚国应说道，

虽然太阳已经下山，但暑气还是把

志愿者们“烘”得大汗淋漓。而令她

们欣慰的是，户外亲子阅读受到了

不少家长和孩子的欢迎，虽然天气

炎热，但孩子们依然端坐在垫子上

听得津津有味。经过兰馨亲子阅读

营 15位志愿者的共同努力，她们在

暑假开展了近30场绘本阅读活动。

在阅读中提升自己

如今，参加绘本阅读活动已经

占据了龚国应的大半休息时间，为

了准备好阅读活动所需要的材料，

往往活动前几天就要全家齐上阵。

“我的动手能力不是很好，所以手

工活都是请我老公和儿子帮忙。”

龚国应说道，目前在求真小学就读

五年级的儿子更是她的得力助手。

龚国应认为，亲子阅读是增进亲子

关系的好机会，因为父母会主动放

下手机，重新将注意力放在孩子身

上，而孩子也可以在父母的引导

下，看着绘本启发阅读能力和思考

能力。

“目前绘本阅读这一概念还未

普及，希望以后有更多朋友加入我

们。”龚国应说道，阅读早已成了她

和孩子的日常习惯，通过阅读她也

在逐步提升自己。

图为龚国应向孩子们阅读绘

本。

在阅读中和孩子共成长
——记兰馨亲子阅读营志愿者龚国应

记者 许犇
本报讯 9 月 5 日和 9 月 7

日，区委书记高浩孟分别主持召

开“两代表一委员”和企业家座谈

会，就干部作风大整治、“最多跑

一次”改革等相关工作，以及即将

开展的“以思想大解放，推进‘八

八战略’再深化、改革开放再出

发”活动，征求部分党代表、人大

代表、政协委员、企业家的意见建

议。区领导张文斌、陈红伟、邵方

毅、杜中权参加座谈。

座谈伊始，高浩孟表示，今年

是改革开放 40周年，“八八战略”实

施 15周年，奉化撤县建市 30周年。

如何结合改革开放 40周年纪念活

动，进一步解放思想，改进作风，推

动“八八战略”再深化、改革开放再

出发，使我们的思想观念、开放格

局、改革举措和新时代的要求相符

合，和新城区的地位相匹配？希望

大家畅所欲言、各抒己见，一起总结

经验、汲取教训，多提宝贵的建设性

意见，让思想大解放活动真正取得

成效。

座谈中，与会人员纷纷围绕思

想大解放、“最多跑一次”改革、干部

作风建设、乡村振兴、营商环境、企

业发展、社区管理等各个方面踊跃

发言。

高浩孟认真听取和记录每一位

与会人员的发言，不时就具体问题

与大家互动交流。高浩孟对大家的

建言献策，以及一直以来对党委政

府工作的关心和支持表示感谢。他

指出，大家提出的意见建议准确详

细，务实可行，有关部门要认真梳理

研究，不仅要在今后工作中予以充

分吸收和采纳，还要对大家提出的

相关问题进行整改。

高浩孟希望，与会人员可以在

各自阶层发挥好带头作用，与区委

区政府同频共振，共同引导全社会

解放思想，营造良好的发展氛围。

希望大家继续强化大局观念和责任

意识，围绕全区中心工作和长远发

展，贡献更多智慧和力量，为奉化发

展多出实招、多谋良策，共同推进

“八八战略”再深化、改革开放再出

发。

听取真知灼见 凝聚智慧力量

高浩孟主持召开座谈会
就相关工作和活动征求意见建议

记者 毛超峥

名片：兰馨亲子阅读营志愿者

小传：龚国应，1981年出生于重庆市合川区，2015年初次接触

亲子绘本阅读，2017年成为奉化兰馨亲子阅读营志愿者。


